

Annexe 1 : Rapport du Président du Comité cantonal

Mesdames et Messieurs les délégués,
Mesdames et Messieurs les invités,
Sehr geehrte Damen und Herren

Quel plaisir de vous retrouver à nouveau à Rossens. Ce lieu a été choisi par l'EJHS, société désignée d'office comme organisatrice de l'Assemblée lors de l'année d'une cantonale des jeunes. Je n'y suis donc pour rien si nous revenons, après 2022, sur les terres de la société de musique dont je suis le directeur musical.

Mais quel plaisir de pouvoir se parquer sans sponsoriser la commune hôte. Bon je ne peux m'en prendre qu'à moi-même.

A ce propos, qui était déjà présent l'année passée lors de l'assemblée AFJM à Marly ? et parmi ces personnes, qui a reçu un joli cadeau sur son parebrise de la part de la police communale ?

Comme chaque année, pour les détails sur nos activités musicales, je laisserai Christophe, le président de la commission de musique, vous en dire plus tout à l'heure.

Mais je me permets de mentionner un souvenir inoubliable lors du dernier camp de Pâques. Nous avons fait de beaux T-shirt vert comme souvenir du camp et ceux-ci faisaient aussi office de tenue de concert. Je me suis retrouvé avec une pétition durant le camp signée par les participantes et participants pour renoncer à mettre ce T-shirt au concert et jouer plutôt en chemise blanche. Après une votation officielle en bonne et dû forme, le port de la chemise blanche a gagné. La démocratie existe aussi à l'AFJM.

Cette année a été marquée par le retour d'une fête cantonale après 8 ans d'absence. Qu'est-ce que cela fait du bien. Merci encore à l'EJHS et à son comité d'organisation pour cette belle initiative. J'ai pu admirer de nombreux visages rayonnants durant ce week-end. Des jeunes tout contents de partager un moment de convivialité avec leurs camarades. Une telle fête, tout comme les rencontres musicales sont une vitrine pour la musique instrumentale auprès des jeunes.

Très souvent les sociétés nous demandent comment attirer mais surtout fidéliser les jeunes. C'est justement en organisant ces événements que cela peut aider. Malheureusement, comme je l'ai dit, il a fallu 8 ans pour trouver une société qui était d'accord de se lancer. Quant aux rencontres musicales, la dernière a eu lieu en 2015 à Vuadens. Je compte vraiment sur vous pour vous poser la question au sein de votre société sur l'éventuelle organisation d'un futur événement AFJM.

Et je viens justement sur mon petit coup de gueule annuel. L'AFJM a l'année passée créé un outil pédagogique et ludique pour faire découvrir les instruments de musique via un jeu des familles. Chaque société a même reçu 20 exemplaires gratuitement. Et j'ai malheureusement fait la mauvaise expérience de voir que dans plusieurs locaux de répétitions, ces jeux sont entreposés dans un coin. Pire encore, certains membres de la société ne sont même pas au courant de l'existence de ce jeu. Mais heureusement, d'autres sociétés ont vu le potentiel et ont commandé de nombreux exemplaires supplémentaires à distribuer. Nous avons même eu des commandes de nombreuses écoles primaires et secondaires du canton, de sociétés du canton de Vaud et même du Valais alors que le jeu est basé sur des statistiques fribourgeoises. Je ne peux pas vous obliger à en acheter de nouveaux exemplaires mais j'aimerais bien qu'au minimum, les 20 exemplaires distribués gratuitement ne prennent pas la poussière au fond du local de répétition.

L'AFJM actuellement travaille en collaboration avec la SMCF sur une demande des sociétés membres pour fournir des outils d'aide au recrutement. Et une de nos réponses sera justement : utiliser le jeu des familles.

Revenons aux activités extra musicales de l'AFJM. En août dernier, l'AFJM a visité les locaux de la RTS à Genève suivi d'une soirée raclette et de détente dans la salle de jeu du président (réduction de budget oblige). Ce fût l'occasion pour le comité et la commission de musique de mieux se connaître en dehors du stress des camps.

Cet échange cette année étant d'autant plus important avec l'arrivée de 4 nouveaux membres au sein du comité. J'en profite pour les remercier. Ils et elles ont su parfaitement s'intégrer dans la famille AFJM. Parfois même un peu trop. La preuve avec le vice-président qui a sacrifié une cravate AFJM lors de son premier camp... Pour plus de détails, n'hésitez pas à lui demander après l'assemblée.

Un tout grand merci à Emilie, la survivante de l'ancien comité et à Dominique, Paolo, Julien et Yahsmina, les nouveaux arrivants.

Je peux vous assurer qu'ils apportent une énergie de malade. Cela a même motivé les deux anciens membres à prolonger leur mandat alors qu'Emilie m'avait annoncé son envie de quitter l'AFJM pour la fin de la saison 2023-2024.

Pour ma part, j'avais également mentionné l'envie de partir après la fête cantonale des jeunes. Mais vous connaissez comme je ne suis pas du tout compétiteur. Après avoir battu le record du nombre d'année à la présidence, j'ai décidé de m'attaquer au record du nombre d'année à l'AFJM.

Mais je vous rassure, je me représente pour un nouveau mandat car j'ai le soutien et l'approbation de mes collègues du comité et de la commission de musique. Le jour où je sentirai une réticence de leur part ou je n'aurai plus la motivation, je laisserai la place. Et comme dirait quelqu'un dont je tairai le nom : « Y a mieux, mais c'est plus cher... » Et comme on doit faire des économies... ben on fait avec ce qu'on a.

Avec l'arrivée de » l'intelligence artificielle mais aussi de l'application Konzertmeister dans nos tâches, il est beaucoup plus facile de mener une telle association.

Mais je ne cache pas que je prends un bon coup de vieux quand je me rends compte que certains jeunes qui participent au camp de Pâques n'étaient même pas encore né quand j'ai rejoins la famille de l'AFJM en 2011.

Par contre je ne vous garantis pas du tout de faire un mandant complet de 4 ans. Il y a de jeunes poulains à mes côtés qui sont bientôt prêt à reprendre le flambeau et faire vivre l'AFJM pour les jeunes musiciennes et musiciens du canton.

L'AFJM bouge toujours et encore et continuera à promouvoir la musique auprès des jeunes de notre canton pour les nombreuses années à venir.

Je vous remercie pour votre attention et que vive l'AFJM.

Fabien Gavillet
Président de l'AFJM